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Zusammenfassung

        
Die Anwendungsmöglichkeiten der transkraniellen Sonographie und Duplexsonographie werden anhand der Fallbeispiele von 4 Kindern (Alter 2,5-14 Jahre) mit Zysten und Tumoren im Bereich der Hirnbasis demonstriert. Zwischen sonographischem und Schädel-CT-Befund besteht eine gute Übereinstimmung. Mit der transkraniellen Duplexsonographie kann die Flußgeschwindigkeit in basalen Hirnarterien unter eindeutiger Zuordnung zu einem definierten Gefäßabschnitt gemessen werden. Darüber hinaus kann die Methode nicht-invasiv die Lagebeziehung von Hirnarterien zur basalen Raumforderung aufzeigen. Sie übernimmt somit zum Teil Aufgaben der Angiographie.


      
        
Abstract

        
Clinical application of transcranial real-time sonography and duplex scan is demonstrated in 4 patients (2.5 to 14 years) with cysts and tumors in the basal brain area. A good correlation between ultrasound and CT-scan can be shown. With transcranial duplex scan intravascular flow velocities in the basal brain arteries can be measured. Simultaneous localization of the Doppler gate in a clearly defined part of the vessel is possible. In addition this non-invasive method can demonstrate the anatomical location of the basal brain vessels in relation to cysts and tumors. This was previously possible only with angiography.
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